

lettres. Dans ce cas, il faudra que tu étudies les moyens d'améliorer les liaisons de façon à écarter les inconvénients.

Maintenant, quelques mots sur les questions touchées dans tes rapports et sur les autres questions sud-américaines dont nous nous sommes dans ces derniers temps.

### Travail et organisation du Secrétariat sud-américain

Le travail et l'organisation du Secrétariat sud-américain ont été étudiés, sur la base de tes rapports et matériaux, par le Secrétariat des pays sud-américain et par le Secrétariat de l'Internationale.

Nous reconnaissons la grande valeur du travail que le Secrétariat sud-américain a accompli dans la première année de sa constitution. Nous reconnaissons la grande valeur de ce travail, soit en ce qui regarde les liaisons que le Secrétariat maintient avec les partis communistes et les autres groupements révolutionnaires sud-américain, soit en ce qui regarde l'activité de propagande qui s'accomplit par la distribution du Bulletin et par l'édition de la Revue du Secrétariat. Mais dans tout ces directions, l'activité du Secrétariat doit être élargie et renforcée. Ce renforcement devient nécessaire surtout maintenant que la Fédération syndicale internationale d'Amsterdam, la 2<sup>ème</sup> Internationale et la Fédération américaine du Travail, intensifient leurs efforts pour arriver à influencer le mouvement ouvrier et révolutionnaire de l'Amérique centrale et méridionale.

La situation actuelle des pays de l'Amérique centrale et méridionale est favorable au développement d'un mouvement révolutionnaire, et en particulier d'un mouvement ouvrier influencé par l'International Communiste. Mais, tout en reconnaissant ce fait, nous devons aussi reconnaître que dans beaucoup de pays le mouvement ouvrier est très faible, soit au point de vue de l'organisation, soit au point de vue idéologique. Cette faiblesse peut faciliter une extension de l'influence des réformistes d'Amsterdam<sup>80</sup> et de la Fédération Américaine du Travail, et nous ne réussissons pas à leur opposer une forte résistance. Les tâches qui se posent au Secrétariat sud-américain de l'IC, qui doit organiser et diriger cette résistance, sont donc aujourd'hui considérablement plus graves que dans le passé.

En même temps, nous reconnaissons la justesse de ce que tu dis, sur l'impossibilité dans laquelle tu te trouves, de continuer à faire, dans les conditions actuelles, tout ce que est nécessaire pour le développement de

---

<sup>80</sup> Se refiere a la Internacional Sindical con sede en Amsterdam.